
证券代码：300100                                   证券简称：双林股份 

宁波双林汽车部件股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                 编号：2021-03 

投资者关系活动

类别 

 特定对象调研       □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 
开源证券 邓健全、王彬宇、肖碧海、支露静 

时间 2021年 8 月 26 日 20：30-21:30 

地点 线上交流 

上市公司接待人

员姓名 

董事、财务总监兼董事会秘书：朱黎明先生； 

公司投资及公共关系负责人：钱雪明先生； 

公司证券部相关工作人员 

投资者关系活动

主要内容介绍 

一、简单介绍双林股份的出席人员、公司简介及公司半年度

业绩基本情况。 

二、公司业务及经营情况交流 

1、请介绍公司对于新能源电驱动业务的战略定位和未来规

划。 

答：公司致力于成为国内中小功率新能源汽车动力总成的领

导者。未来公司计划以成熟的研发技术逐步提高市场占有率。 

今年公司根据目前承接的新业务情况，正逐步提高产能，预

计在今年底产能达到 50万台。后续公司会依据客户订单情况及市

场反馈，对产能及时作出调整。 

2、请介绍中低压电驱动产品目前市场上的竞争情况及公司



在此产品上的竞争优势。 

答：公司的新能源电驱动业务有高度的集成能力，产品质量

可靠，成本技术都属于领先地位，公司将提升综合竞争力以满足

不同客户的差异化需求，并从细分市场发展，抓住市场机遇。2021

年 6 月，公司电驱动中标长安、奇瑞、宝能等新能源汽车项目。

其中，奇瑞项目预计 2021年 9月开始逐步量产；2021年 10月，

双林股份与五菱新开发的新一代电驱动平台 GSEV 开始量产。至

2022 年上半年上述项目均将实现量产，预计当年新增销售额 1.5

亿以上。 

3、目前公司轮毂轴承已拥有年产 1600 万套轮毂轴承及单元

的生产能力，请介绍公司产能利用率、销量等。 

答：公司轮毂轴承产品国内排名领先，市场占有率较高，2021

年上半年度轮毂轴承营业收入 8.09亿元，目前产能利用率处于饱

和状态。同时轮毂轴承产品因其技术含量较高，进入客户的供应

商体系后可替代性较小。 

4、请问境外投资的新火炬科技（泰国）公司高端轮毂轴承

生产线是否受海外疫情影响，其目前盈利状况如何？ 

答：当前泰国新火炬公司生产线可实现正常运行，已完成

18000 套轮毂轴承的生产。但受海外疫情影响，客户验厂审核工

作延迟，产品发运随之推迟，尚未形成销售收入。 

5、公司披露 2021年计划新建 3条高端售后轮毂轴承生产线，

请介绍目前的进展。 

答：新火炬新建 3 条高端售后轮毂轴承生产线的工作，正按

计划进行，目前厂房整修已经完成，部分设备开始进驻调试生产，

预计 10月完成新购设备的验收，生产线预计在 11月投入试运行。 

6、公司子公司杭州湾双林，2021 年上半年处于亏损状态，

亏损原因是什么，计划何时扭亏？ 

答：杭州湾双林设立时主要为承接吉利、大众杭州湾工厂的

业务，主营精密注塑和冲压件产品，其上半年度亏损金额不大。



2020年起，公司为优化产业结构摈弃了盈利能力较弱的项目，同

时公司已转移部分优质项目到杭州湾双林，随着产品结构的调整

及客户的调整，杭州湾双林业绩后续会逐步好转。 

7、请介绍下公司子公司双林投资的经营情况，计划何时扭

亏？ 

答：双林投资主营变速箱业务，双林投资的 6AT 变速箱产品

原主要配套吉利博越车型。后续随着国六标准的实施，吉利汽车

决定将吉利博越车型的变速箱更换为自主生产的 7DCT产品，公司

在完成吉利汽车 2020年的 EOP（停止量产）订单后，暂时没有与

吉利汽车的新项目合作。 

2021年，公司已与江淮等客户展开合作，多个项目将于今年

下半年正式量产；同时公司已与江淮皮卡签订合作备忘录，双方

就某款皮卡车进行合作，目前双方正在开展项目工作，预计 2022

年量产。但因新项目开发及新车型的上市周期较长，新项目补充

前期销量尚需一定时间。 

8、请介绍公司变速器制造能力目前达到什么水平，是否掌

握一定的技术壁垒？ 

答：在传统燃油车系统，变速箱是技术要求最高的汽车零部

件之一，公司收购变速箱产业后，轴齿、电器控制及液压设计的

研发均自主进行。在 AT变速箱领域，公司的技术在国内市场上属

于领先地位。 

9、汽车内外饰零部件领域，上海大众、长安、五菱为公司

主要客户，请问公司目前市场占有率的水平及未来有无扩产计

划？ 

答：公司就汽车内外饰零部件业务目前并无扩产计划，该业

务营业收入和利润都处于稳定状态，产销平衡。合作客户主要包

括佛吉亚、联合电子、博泽、奥托立夫、马勒、天合、李尔、博

格华纳、安道拓、麦格纳、法雷奥等全球知名零部件一级配套供

应商和上汽通用五菱、大众、长安、福特等主流整车厂。 



若客户有新业务需求，公司会根据订单情况及时调整产能。 

10、请介绍原材料涨价对公司的影响以及公司的应对措施。 

答：原材料涨价导致公司营业成本增加，毛利率减少。公司

将从以下几个方面改善毛利率：（1）优化设计，实现技术降本；

（2）精益生产：优化生产工艺路线，降低生产成本；（3）优化

业务结构，发挥规模效应：公司有效优化各项业务资源，对外积

极整合行业资源，不断优化产品及客户结构，充分实现资源共享

和优势互补，提高整体平均售价；同时发挥规模效应集中采购，

实现采购降本。 

目前各产业板块正在优化业务结构，持续发挥规模效应，产

品毛利率的提高预计会在后期体现。 

11、请介绍海外运费上涨对公司出口业务的影响。 

答：海外运费受国外疫情影响自今年 1 月以来持续上涨，公

司出口业务的运费受此影响有一定程度上涨，但该事项对公司的

出口业务并未造成影响，截止上半年度公司出口业务好于上年同

期。公司正积极与客户协商，共同承担运费上涨导致的成本增加，

目前已与相关客户签署了关于海外运费分摊的补充协议。 

附件清单（如有） 无 

日期 2021年 8 月 26日 

 


